
 
 

ATA No 113, DA 113a REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA 

 

Data: 26 de outubro de 2023. 
Local: Webconf. 
Horário: 8 horas e 45 minutos. 

 

Participantes: 

Reitoria: Roberlaine Ribeiro Jorge, Presidente, Marcus Vinícius Morini Querol, 
Vice-presidente. Os Diretores das Unidades: Alegrete, Ederli 
Marangon; Bagé: Alessandro Carvalho Bica; Caçapava do Sul, José 
Waldomiro Jiménez Rojas; Dom Pedrito, Nádia Fátima dos Santos 
Bucco; Itaqui, José Carlos Severo Corrêa; Jaguarão, Silvana Maria 
Gritti; Santana do Livramento, Fernando Pedro Meinero, Diretor em 
exercício; São Borja, Valmor Rhoden; São Gabriel, Luciana Borba 
Benetti; Uruguaiana, Cheila Denise Ottonelli Stopiglia. Os representantes 
das Comissões Superiores: João Pablo Silva da Silva (CSE), Leandro Carlos 
Dias Conde (CSP). Os Pró-reitores: Fernando Munhoz da 
Silveira, PROAD; Alexandre Antônio dos Santos Nino, PROGEPE; Viviane 
Kanitz Gentil, PROPLAN; Ana Paula Manera Ziotti, Pró-reitora Adjunta 
da PROPPI; Claudete da Silva Lima Martins, PROGRAD; Carlos Aurélio Dilli 
Gonçalves, PRAEC e Franck Maciel Peçanha, Pró-reitor Adjunto 
da PROEXT. Os representantes docentes: Altacir Bunde, Ana Cristina da Silva 
Rodrigues, Antônio Cleber da Silva Camargo, Augusto Gonzaga Oliveira de 
Freitas, Cássia Regina Nespolo, César Flaubiano da Cruz Cristaldo; Chiara 
Valsecchi, Cristine Machado Schwanke, Daniel Hanke, Hélvio Rech, José 
Guilherme Franco Gonzaga, Maurício Aires Vieira, Régis Sebben Paranhos e 
Vinicius Piccin Dalbianco. Os representantes TAEs: Alexandre dos Santos 
Villas Bôas, Bárbara Viero de Noronha, Carina Fagundes Teixeira Brum, Luci 
Annee Vargas Carneiro e Rodrigo Trindade Pinheiro. Os representantes 
discentes: Ana Caroline Brandão, Anndreza Martins Laurindo, Gabriel 
Lima, Rafaela Pereira Esnarriaga e Varléria Lima Branco e o representante da 
Comunidade Externa, Mauro Rodrigues Oviedo. 

Justificaram a ausência os conselheiros convocados: Alexandre Vicentine 
Xavier, Aline Vieira de Mello, Cenir Gonçalves Tier, Fabio Gallas Leivas, Paulo 
Rodinei Soares Lopes, Erick de Melo Maciel, Renato José da Costa. 

Ausentes sem justificativa os conselheiros convocados: Leandro Carlos 
Dias Conde, Antônio Cleber da Silva Camargo (manhã) e Varléria Lima Branco. 



Registramos a presença do servidor Bruno Martinato. 

Pauta: 

1. Posse novo conselheiro: Representante discente Gabriel Lima, do Campus 
Jaguarão. 

2. Informações da Reitoria:  

2.1 A conselheira Bárbara de Noronha solicitou que fosse concedida a palavra 
ao servidor Paulo Paiva, membro CIS/UNIPAMPA após terminarem todos os 
pontos da pauta. 

3. Recomposição das comissões (inclusão dos novos representantes 
discentes nas comissões do CONSUNI): 

3.1. Comissões permanentes: 

3.1.1. Comissão de Política e Assistência Estudantil: Ana Caroline Brandão 
Costa, Anndreza Martins Laurindo, Gabriel Lima, Rafaela Pereira Esnarriaga e 
Varléria Lima Branco. 

3.1.1. Comissão de Planejamento e Orçamento: Anndreza Martins Laurindo 
e Varléria Lima Branco. 

3.1.1. Comissão de Regimentos e Normas: Ana Caroline Brandão Costa e 
Gabriel Lima. 

3.1.1. Comissão de Relações Universidade-Sociedade: Rafaela Pereira 
Esnarriaga. 

3.2. Comissões Especiais: 

3.2.1. Comissão Eleitoral Geral: Ana Caroline Brandão Costa e Gabriel Lima. 

3.2.2. Comissão para Novas Normas Eleitorais: Varléria Lima Branco. 

3.2.3. Comissão do Regimento da Reitoria: Ana Caroline Brandão Costa. 

3.2.3. Comissão para Análises Regimentais do CONSUNI: Anndreza Martins 
Laurindo. 

Resultado: aprovados por UNANIMIDADE. Ausentes no momento da votação 
os conselheiros: Alessandro Bica, Luciana Benetti, César Cristaldo, José 
Guilherme Gonzaga, Maurício Vieira, Luci Annee Carneiro e Mauro Oviedo. 

4. Inclusões e exclusões de pauta (assuntos gerais): 

4.1. O conselheiro Rojas solicitou a inversão do item 11.2, a fim de debaterem 
o assunto na ordem do dia. 



4.2. O conselheiro José Carlos questionou sobre não ter entrado na pauta a 
solicitação do conselheiro Alexandre Xavier sobre o fechamento orçamentário 
2023 e a situação para 2024; se teriam que votar agora o pedido de inclusão 
ou se havia alguma justificativa para a não inclusão. O Presidente informou que 
as justificativas foram enviadas ao conselheiro Alexandre e que, como o 
assunto era relacionado a orçamento 2023 e 2024, a sugestão feita é que o 
tema fosse levado primeiramente à Comissão de Planejamento e Orçamento 
(CPO), também foi ponderado que o orçamento 2023 ainda não foi totalmente 
executado e, em relação ao de 2024, ainda não há nenhuma definição do 
Ministério. Ressaltou que é praxe na última reunião a gestão apresentar um 
relatório da gestão, mesmo não sendo o oficial, que será objeto da pauta. 
Sobre o orçamento de 2024, disse que será apresentado o que tiverem de 
informação naquele momento. O conselheiro José Carlos agradeceu. 

4.3. A conselheira Cheila pediu a retificação do item 6.5, haja vista que a 
proposta é de Curso de Doutorado Acadêmico em Ciências Farmacêuticas e 
não Profissional como consta na pauta. 

Resultado: aprovados por UNANIMIDADE. Ausentes no momento da votação 
os conselheiros: Luciana Benetti, Ana Cristina Rodrigues, César Cristaldo, 
Hélvio Rech e José Guilherme Gonzaga.  

ORDEM DO DIA: 

11.2. Conselheiro José Rojas - processo 23100.021296/2023-74: debate sobre 
a Portaria SEGRT/MGI No 619 e Acórdão 1176/2022-TCU que tratam das 
orientações e procedimentos aos órgãos e entidades sobre a redistribuição de 
cargos efetivos ocupados e vagos no âmbito da administração pública federal 
direta, autárquica e fundacional. O conselheiro explicou que esses documentos 
restringem redistribuição de docentes se a instituição tiver concurso público 
vigente ou em andamento; que não podem utilizar o cargo vago da mesma 
área de conhecimento para fins de redistribuição. Disse que, na UNIPAMPA, 
há um concurso na área de Química do Campus Itaqui, porém não é Química 
Instrumental, que é o perfil da vaga de Caçapava do Sul, e, desse modo, torna-
se obrigatório chamar o próximo candidato que tem formação em Química 
Orgânica, e que reconheceu não ter as especificidades necessárias para 
ocupar a vaga de Química Instrumental. O conselheiro manifestou 
preocupação com qualidade de ensino que será ofertada aos alunos, 
destacando os exemplos colocados no processo enviado para análise dos 
demais conselheiros, considerando a tabela de áreas de conhecimento da 
CAPES e a classificação brasileira de ocupações; explicou que isso tira a 
autonomia das universidades e que precisam rever isso, pois considera 
equivocada a interpretação do acórdão e solicitou que o Conselho se manifeste 
contrário ao acórdão perante o MEC. O Presidente salientou que esse assunto, 
além de ser oficiado no Ministério, também deve ser levado para debate na 
ANDIFES. Os conselheiros Fernando Meinero, Cheila Stopiglia, João Pablo e 
Altacir Bunde também manifestaram preocupação em relação ao assunto. 
Alexandre Nino ressaltou que as redistribuições são autorizadas somente pelo 
MEC e considera importante propor a redistribuição, deixando muito claro que 
o concurso aberto não atende as necessidades do Campus Caçapava e, 



paralelamente, manter contato com o Ministério para aprovar a redistribuição. 
O conselheiro colocou-se à disposição para outros esclarecimentos, se 
necessários.  

Encaminhamento: Instrumentalizar o processo da referida redistribuição com 
todas as justificativas do campus a fim de encaminharem o pedido ao MEC e, 
paralelamente, apresentar o processo ao Procurador para estarem respaldados 
até em casos futuros; também oficializar esta situação no Ministério e levar o 
assunto no plenário da ANDIFES e FORGRAD. 

Resultado: aprovado o encaminhamento com abstenção dos conselheiros: 
Alexandre Villas Bôas, Carina Brum, Luci Annee Carneiro e Rodrigo 
Trindade. Ausentes no momento da votação os conselheiros convocados: Ana 
Cristina Rodrigues, José Guilherme Gonzaga e Anndreza Laurindo. 

 Pautas CONSUNI 

5. Apreciação de Atas 

5.1. Origem: Secretaria do CONSUNI. Objeto: Ata da 112a RO, realizada via 
webconf dia 24/08. 

Abstiveram-se os conselheiros: Alessandro Bica, Fernando Meinero, Luciana 
Benetti, Ana Paula Ziotti, Franck Peçanha, Cristine Schwanke, Maurício Vieira, 
Rodrigo Pinheiro e Rafaela Esnarriaga. Ausentes no momento da votação os 
conselheiros: Ana Cristina Rodrigues, José Guilherme Gonzaga, Carina Brum e 
Anndreza Laurindo. 

5.2. Origem: Secretaria do CONSUNI. Objeto: Ata da 54a RE, realizada no 
Auditório do Campus Bagé em 05 de outubro. 

Abstiveram-se os conselheiros: José Rojas, Fernando Meinero, Ana Paula 
Ziotti, Franck Peçanha, Cássia Nespolo, Cristine Schwanke, Maurício Vieira, 
Régis Paranhos, Rodrigo Pinheiro e Rafaela Esnarriaga. Ausentes no momento 
da votação os conselheiros: Ana Cristina Rodrigues, José Guilherme Gonzaga, 
Carina Brum e Anndreza Laurindo. 

Resultado: aprovados os itens 5.1 e 5.2.  

Justificaram a saída da reunião os conselheiros: Luciana Benetti, Cristine 
Schwanke, Daniel Hanke e Carina Brum. 

6. Comissão Superior de Ensino (CSE): Os conselheiros optaram por votar 
em bloco os itens 6.1 a 6.9. 

6.1. Processo: 23100.012564/2023-67. Origem: Campus Bagé. Objeto: 
Alteração do Regimento do Programa de Pós-graduação em Computação 
Aplicada (PPGCAP). Parecer CSE: favorável à aprovação. 



6.2. Processo: 23100.015482/2022-93. Origem: Campus Bagé. Objeto: Criar 
o Curso de Física – Bacharelado e aprovar o Projeto Pedagógico do 
Curso. Parecer CSE: favorável à aprovação. 

6.3. Processo: 23100.013675/2023-91. Origem: Campus Dom Pedrito. 
Objeto: Proposta de Curso de Especialização em Enologia. Parecer CSE: 
favorável à aprovação. 

6.4. Processo: 23100.016325/2023-86. Origem: Campus Jaguarão. Objeto: 
Proposta de Curso de Mestrado Interdisciplinar em História e Letras. Parecer 
CSE: favorável à aprovação. 

6.5. Processo: 23100.016252/2023-22. Origem: Campus Uruguaiana. Objeto: 
Proposta de Curso de Doutorado Acadêmico em Ciências Farmacêuticas. 
Parecer CSE: favorável à aprovação. 

6.6. Processo: 23100.016250/2023-33. Origem: Campus Jaguarão. Objeto: 
Proposta de Curso de Doutorado Profissional em Educação. Parecer CSE: 
favorável à aprovação. 

6.7. Processo: 23100.015599/2023-58. Origem: Campus São Borja. Objeto: 
Proposta de Curso de Doutorado Profissional em Políticas Públicas. Parecer 
CSE: favorável à aprovação. 

6.8. Processo: 23100.015114/2023-26. Origem: Campus Bagé. Objeto: 
Proposta de Curso de Doutorado Acadêmico em Ensino. Parecer CSE: 
favorável à aprovação. 

6.9. Processo: 23100.016322/2023-42. Origem: Campus Dom Pedrito. 
Objeto: Proposta de Curso de Mestrado Acadêmico em Agroecologia e 
Desenvolvimento no Bioma Pampa. Parecer CSE: favorável à aprovação. 

Resultado: aprovados os itens 6.1 ao 6.9. Abstiveram-se: Ana Cristina 
Rodrigues a Marcus Querol. Ausentes no momento da votação: Hélvio Rech, 
José Guilherme Gonzaga e Luci Annee Carneiro. 

6.10. Processo: 23100.011342/2023-27. Origem: Divisão de Processos 
Seletivos/PROGRAD. Objeto: Edital Processo Seletivo Específico para Latino-
americanos e Países Africanos de Língua Portuguesa. Parecer CSE: favorável 
à aprovação. O conselheiro José Carlos solicitou correção no Edital, pois o 
curso de bacharelado em Ciência e Tecnologia Integral consta como 
licenciatura, no entanto trata-se de  um bacharelado; também 
solicitou aumentar para 5 o número de vagas ofertadas por curso. O 
conselheiro informou que estão negociando com a Prefeitura de La Cruz o 
ingresso de uma turma dessa cidade e, como não há como prever para quais 
cursos essa turma vem, pois depende do processo seletivo que será realizado 
por eles, por isso, solicita que deixem em aberto. O convidado, servidor Bruno 
Martinato, deu as devidas explicações ao conselheiro. Na sequência os 
conselheiros: Hélvio, Roberlaine, Maurício, Fernando Meinero, João 
Pablo, Alexandre Villas Bôas, Silvana e Claudete. 



Resultado: O Edital do Processo Seletivo para Latino-americanos e países 
Africanos de Língua Portuguesa foi aprovado e poderá ter a aplicação de 
provas on-line para os cursos desenvolvidos na modalidade de educação 
a distância, caso exista infraestrutura tecnológica e de recursos humanos 
suficientes para tal modalidade de aplicação. Abstiveram-se os conselheiros: 
Hélvio Rech, José Guilherme Gonzaga, Alexandre Villas Bôas, Bárbara de 
Noronha, Luci Annee Carneiro e Anndreza Laurindo. Ausentes no momento da 
votação os conselheiros: Carina Brum, Rafaela Esnarriaga e Mauro Oviedo.  

A Pró-reitora Claudete Martins fez o relato de como foram realizados os 
processos e as tramitações. O conselheiro José Carlos disse que, embora 
os campi Uruguaiana, Itaqui e São Gabriel tenham feito a solicitação de 
antecipar o início do semestre em duas semanas e tenham recebido resposta 
negativa justificada, como Presidente do Conselho de Campus do Campus 
Itaqui, sente-se na obrigação de propor essa antecipação de duas semanas, 
considerando que a principal justificativa dada pelo relator do processo da CSE 
foi de que o processo de matrículas está vinculado ao SiSU. Salientou o 
conselheiro que o resultado do SiSU está previsto para janeiro de 2024 e que, 
portanto, teriam quase dois meses de processo e, por isso, com o apoio 
dos campi Uruguaiana e São Gabriel, solicitava a antecipação do início do 
semestre letivo do dia 18 para o dia 04 de março. Disse que assim terminariam 
o ano letivo com folga para o recesso de Natal e Ano Novo. O Presidente 
destacou que ainda não há sinalização do Ministério em relação aos pontos 
facultativos de 2024. Em relação a data do SIEPE disse que, normalmente, é 
realizado após a Semana Nacional de Ciência e Tecnologia e que talvez 
pudessem prever o SIEPE para a última semana de novembro. Também se 
manifestaram pelo chat os conselheiros: José Guilherme, Alexandre Villas 
Bôas, Cássia, Chiara, Ana Cristina e Régis. A pró-reitora Claudete ressaltou os 
motivos que levaram a optar pelo início do semestre no dia 18, principalmente 
que, iniciando mais tarde, é possível minimizar o número de ingressantes após 
o início das atividades letivas e informou que o cronograma do SiSU ainda não 
foi divulgado. Manifestaram-se, também o servidor Bruno Martinato e os 
conselheiros: Altacir, Maurício e Claudete. Após o debate, o Presidente 
encaminhou para votação separadamente o item 6.11 e o 6.12 com duas 
propostas. 

6.11. Processo: 23100.014092/2023-87. Origem: PROGRAD. Objeto: 
Calendário Acadêmico 2024 do Curso de Educação do Campo – Licenciatura. 
Parecer CSE: favorável à aprovação. 

Resultado: Processo aprovado com abstenção do conselheiro Daniel Hanke. 
Ausente no momento da votação a conselheira Rafaela Esnarriaga. 

6.12. Processo: 23100.018307/2023-39. Origem: PROGRAD. Objeto: 
Calendário Acadêmico da Graduação 2024, Cursos Presenciais e EAD – 
Institucional e UAB/Unipampa. Parecer CSE: favorável à aprovação.  

Proposta 1: aprovar o parecer da CSE e Proposta 2: antecipar o semestre 
letivo para 04 de março/2024. 



Resultado: aprovada a proposta 1 com 26 votos (Ederli, Rojas, Silvana, 
Fernando Meinero, Valmor, João Pablo, Fernando Munhoz, Alexandre Nino, 
Viviane, Ana Paula, Claudete, Dilli, Fanck, Altacir, Chiara, César, Cristine, 
Daniel, José Guilherme, Régis, Alexandre Villas Bôas, Bárbara, Ana Caroline, 
Anndreza, Querol, Roberlaine). A proposta 2 obteve 13 votos (Bica, Nádia, 
José Carlos, Cheila, Ana Cristina, Augusto, Cássia, Hélvio, Maurício, Vinícius, 
Rodrigo, Gabriel, Mauro). Absteve-se a conselheira Luci Annee. Ausente no 
momento da votação a conselheira convocada Rafaela Esnarriaga. 

7. Gabinete da Reitoria (GR): 

7.1. Processo: 23100.017935/2023-05. Origem: Gabinete da Reitoria. Objeto: 
Inclusão da UNIPAMPA como sócia institucional no quadro associativo da 
Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino 
Superior (ANDIFES), conforme artigo 34 do Estatuto da ANDIFES. 

7.2. Processo: 23100.011921/2023-70. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). Objeto: Aprovar o ato 28/2023, assinado ad referendum do Conselho 
Universitário: Alteração do ANEXO I (cronograma) da Resolução 
CONSUNI/UNIPAMPA no 378, de 29 de junho de 2023, Edital 02/2023 - 
Eleição de representantes discentes para o Conselho Universitário (CONSUNI) 
da UNIPAMPA. 

7.3. Processo: 23100.011945/2023-29. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). Objeto: Aprovar o ato 29/2023, assinado ad referendum do Conselho 
Universitário: Alterações na Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 380, de 29 de 
junho de 2023, Edital CONSUNI/UNIPAMPA no 03/2023 - Eleição de 
representantes para o Conselho Coordenador de Bibliotecas da Universidade 
Federal do Pampa. 

7.4. Processo: 23100.011855/2023-38. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). Objeto: Aprovar o ato 30/2023, assinado ad referendum do Conselho 
Universitário: Alteração do ANEXO I (cronograma) da Resolução 
CONSUNI/UNIPAMPA no 382, de 29 de junho de 2023, Edital 05/2022 - 
Eleição de representantes para o Conselho Curador (CONCUR) da 
UNIPAMPA. 

7.5. Processo: 23100.011921/2023-70. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). Objeto: Aprovar o ato 31/2023, assinado ad referendum do Conselho 
Universitário: Homologação do resultado do Edital CONSUNI/UNIPAMPA no 
02/2023, Eleição de representantes discentes para o Conselho Universitário da 
UNIPAMPA, Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 378, de 29 de junho de 2023. 

7.6. Processo: 23100.011931/2023-13. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). Objeto: Aprovar o ato 32/2023, assinado ad referendum do Conselho 
Universitário: Homologação do resultado do Edital CONSUNI/UNIPAMPA no 
04/2023, Eleição de representantes para a Comissão Permanente de Pessoal 
Docente (CPPD) da UNIPAMPA, Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 381, de 
29 de junho de 2023. 



7.7. Processo: 23100.011975/2023-35. Origem: Secretaria do CONSUNI. 
Objeto: Aprovar o ato 33/2023, assinado ad referendum do Conselho 
Universitário: Alteração da Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 379, de 29 de 
junho de 2023, Calendário das reuniões do CONSUNI para o 2o semestre de 
2023, adiantando a Reunião Ordinária prevista para o dia 07 de dezembro de 
2023, para o dia 05 de dezembro de 2023. 

7.8. Processo: 23100.007316/2023-02. Origem: Divisão de Gestão de 
Convênios. Objeto: Aprovar o ato 34/2023, assinado ad referendum do 
Conselho Universitário: Acordo de Cooperação entre a UNIPAMPA e 
a Universidade Federal de Santa Maria (UFSM). 

7.9. Processo: 23100.011931/2023-13. Origem: CEG. Objeto: Aprovar o ato 
35/2023, assinado ad referendum do Conselho Universitário: Indicação de 
membros para as vagas que não foram preenchidas através do Edital 04/2022 
(Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 381, de 29 de junho de 2023), para a 
Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD). 

7.10. Processo: 23100.011931/2023-13. Origem: CEG. Objeto: Aprovar o ato 
36/2023, assinado ad referendum do Conselho Universitário: Alteração da 
composição do Campus Alegrete na Comissão Permanente de Pessoal 
Docente (CPPD), constituída pela Portaria CONSUNI/UNIPAMPA no 109, de 26 
de setembro de 2023. 

Resultado: aprovados em bloco por UNANIMIDADE os itens 7.1 a 7.10. 
Ausentes no momento da votação os conselheiros convocados: Valmor 
Rhoden, Daniel Hanke e Rafaela Esnarriaga.  

Às 11 horas e 55 minutos a reunião foi interrompida para o almoço e foi 
reiniciada às 14 horas e 30 minutos. 

Antes de passar aos pontos da pauta, considerando o dia do servidor público 
dia 28, o Presidente fez questão de cumprimentar a todos os 
colegas servidores públicos, em especial os servidores da UNIPAMPA, todos 
muito comprometidos com os pilares da Universidade; agradeceu pelo 
empenho, trabalho e compromisso de todos que, apesar das adversidades, 
conseguiram que Instituição atingisse seus objetivos. 

7.11. Processo: 23100.004476/2023-71. Origem: Enoque Dutra Garcia. 
Objeto: Recurso Progressão Docente. O Presidente passou a palavra para o 
conselheiro e Pró-reitor da PROGEPE Alexandre Nino, que explicou aos 
conselheiros o objeto do processo e disse que hoje o parecer da PROGEPE é 
favorável ao recurso do servidor. O conselheiro Daniel Hanke questionou se, 
em caso de o recurso ser aprovado, será considerado como jurisprudência, ao 
que lhe foi explicado que cada caso será analisado separadamente. 

Resultado: aprovado por UNANIMIDADE. Ausentes no momento da votação 
os conselheiros convocados: César Cristaldo, Rafaela Esnarrriaga e Marcus 
Querol. 



7.12. Processo: 23100.013426/2022-14. Origem: Aline Fagundes dos Santos. 
Objeto: Recurso de Progressão Docente.  

O Pró-reitor da PROGEPE Alexandre Nino também explicou o assunto e que, 
como no item anterior, mantinha o parecer favorável ao pedido de progressão 
da docente. Manifestou-se também o conselheiro Valmor Rhoden, Diretor do 
Campus São Borja, que agradeceu o entendimento e, desse modo, atendeu o 
pedido de recurso da docente. 

Resultado: aprovado por UNANIMIDADE. Ausentes no momento da votação 
os conselheiros convocados: Ana Cristina Rodrigues e César Cristaldo. 

8. Comissão de Relações Universidade-Sociedade (CR U-S): 

8.1. Processo: 23100.011967/2023-99. Origem: Divisão de Gestão de 
Convênios. Objeto: Acordo de Cooperação entre a UNIPAMPA e a 
Universidade Estadual de Maringá (UEM). Parecer CRU-S: favorável à 
aprovação. 

9. Comissão de Regimentos e Normas (CRN): 

9.1. Processo: 23100.016354/2021-
86. Origem: PROGRAD. Objeto: Estabelecer as normas para a oferta de 
cursos de graduação a distância e cursos presenciais com carga horária a 
distância na UNIPAMPA. Parecer CRN: favorável à aprovação. 

9.2. Processo: 23100.01121/2011-15. Origem: Ouvidoria. Objeto: Alteração 
da Resolução CONSUNI/UNIPAMPA no 320, de 24 de junho de 2021, que 
estabelece o Regimento Interno da Ouvidoria no âmbito da Universidade 
Federal do Pampa (UNIPAMPA). Parecer CRN: favorável à aprovação. 

9.3. Processo: 23100.014373/2021-78. Origem: PROPLAN. Objeto: Novo 
Regimento da Divisão do Sistema de Bibliotecas (SisBi). Parecer 
CRN: favorável à aprovação. 

10. Comissão Eleitoral Geral (CEG): 

10.1. Processo: 23100.011855/2023-38. Origem: Comissão Eleitoral Geral 
(CEG). Objeto: Homologação do resultado da eleição de representantes para o 
Conselho Curador (CONCUR) da UNIPAMPA, Edital 05/2023 - Resolução 
CONSUNI/UNIPAMPA no 382, de 29 de junho de 2023. 

Resultado: aprovados em bloco os itens 8, 9 e 10. Absteve-se o conselheiro 
Franck Peçanha.  

O Presidente passou a palavra à conselheira Bárbara de Noronha, que voltou a 
solicitar espaço para que o servidor Paulo Paiva explanasse sobre a 
CIS/UNIPAMPA, no que foi prontamente atendida. O servidor, que também é 
membro da CIS, cumprimentou a todos e agradeceu o apoio recebido da 
conselheira Bárbara para que este momento acontecesse. Explicou que esta 



fala sobre a Comissão Interna de Supervisão do Plano de Carreira dos Cargos 
Técnico-administrativos em Educação (CIS/UNIPAMPA) diz respeito a um 
processo eleitoral e um balanço das ações realizadas pela Comissão nos anos 
2022 e 2023; que a CIS é amparada pela Lei no 11.091/2005; que tem uma 
série de atribuições em relação à carreira dos TAEs, como fiscalizar a 
elaboração e execução da avaliação de desempenho, do dimensionamento da 
necessidade de pessoal, avaliar a lotação dos servidores técnicos, fiscalizar e 
acompanhar o redimensionamento da força de trabalho, progressões, 
capacitações entre outras, além de participação em comissões institucionais 
como da jornada flexibilizada, do PGD e da Comissão Geral de Capacitação. 
Também explanou sobre as ações desenvolvidas pela Comissão nos últimos 
dois anos e que, para continuar melhorando a execução das atividades, os 
atuais membros da CIS estão trabalhando em um edital a fim de completar o 
número de participantes que são 11 servidores e hoje há somente três 
membros, portanto faltam dois titulares e seis suplentes, sendo um de cada 
Unidade. Na sequência, o servidor falou da importância de os TAEs 
participarem dessa nova eleição, tanto na condição de candidatos, como de 
votantes e finalizou agradecendo pelo espaço de fala e colocando a Comissão 
à disposição para esclarecimentos, pelo e-mail: cis@unipampa.edu.br. 

12. Informações dos Conselheiros: 

12.1. O conselheiro Régis Paranhos falou sobre a experiência que teve no 
Conselho Curador, porém destacou a falta de atualização na página do 
CONCUR, onde ainda consta seu nome como conselheiro e que há mais de 
três anos não participa daquele Conselho. Falou também da importância do 
CONCUR como Conselho Superior e da falta de interesse dos servidores com 
esse órgão consultivo e tão importante para a Universidade; que há bastante 
tempo as vagas não são preenchidas na totalidade. O Presidente agradeceu 
pela preocupação do conselheiro e reforçou a importância do Conselho 
Curador. 

12.2. O conselheiro José Carlos fez um relato sobre o trabalho da Comissão de 
Revisão das Resoluções do CONSUNI; solicitou a prorrogação de vigência da 
portaria por mais 60 dias e disse que na avaliação dos membros da Comissão 
o que parecia ser um trabalho leve, se tornou um pouco mais complexo e que 
estão trabalhando na minuta de alteração do Regimento do CONSUNI, por isso 
o pedido de prorrogação. O Presidente disse que não há problema em 
prorrogar a vigência. Ainda sobre o CONCUR explicou que a eleição do 
conselheiro Sérgio Meth foi para preenchimento das vagas em aberto naquele 
Conselho e que sim, é muito difícil o preenchimento de todas as vagas. 

12.3. O conselheiro Alexandre Villas Bôas solicitou a colaboração dos 
conselheiros discentes para que participem efetivamente da CRN a fim de 
atender mais prontamente as demandas que chegam à Comissão, muitas com 
prazos a serem cumpridos. Destacou que é importante os conselheiros, ao 
participarem das diversas comissões deste Conselho, tenham o compromisso 
de atuação proativa. 



12.4. O conselheiro Altacir fez um relato sobre a Comissão de Novos Cursos; 
disse que a Comissão reuniu-se no último dia 19 a fim de responder alguns 
questionamentos feitos pela CRN, pois querem que a proposta de resolução, 
que já passou pela PF e CSE, seja apreciada pelo Conselho ainda este ano. 
Salientou a importância da Comissão e afirma que os trabalhos devem 
continuar, considerando a reestruturação dos cursos em 2024.  

12.5. O conselheiro Rojas informou sobre o SIEPE nos dias 28, 29 e 30 em 
Caçapava; que as Comissões Geral e Científica estão trabalhando para que o 
evento seja realizado com êxito; que os alojamentos já estão sendo 
organizados e que direções e setor administrativo dos campi logo receberão 
demandas para que possam organizar o transporte; que as convocações dos 
avaliadores presenciais já estão sendo expedidas. Disse que foram lançados 
dois editais, sendo um de patrocínio e outro para a praça de alimentação. 
Destacou o apoio recebido da Prefeitura Municipal de Caçapava e da Câmara 
de Vereadores, que deverão aportar mais de trinta mil reais que serão usados 
na estrutura de palco, sonorização e lonas de cobertura e que, em caso de 
quaisquer dúvidas poderão procurar pelo professor Paulo Rodinei da PROEXT 
ou por ele mesmo, no Campus Caçapava ou via WhatsApp, pois estariam 
todos à disposição. 

12.6. O conselheiro Hélvio também se reportou ao trabalho realizado pela 
Comissão de Revisão das Resoluções do CONSUNI e informou que a nova 
conselheira discente que está compondo a Comissão será esclarecida sobre o 
tema. O conselheiro disse que, além da atualização do Regimento do 
CONSUNI, devem trabalhar na confecção de um manual para os conselheiros, 
com orientações e conceitos, funcionamento do Conselho Universitário a fim de 
terem cada vez mais um preparo de conduta e fluidez das sessões do 
Conselho; disse que a Comissão está aberta para receber sugestões de todos 
os conselheiros. Finalizando, aproveitando o problema de transmissão 
ocorrido, falou da importância de retornarem às reuniões presenciais. 

12.7. O Vice-presidente, Marcus Querol apresentou informações sobre o 
avanço das tratativas para a criação do Hospital Federal em Uruguaiana. 
Disse que, recentemente, ocorreu uma reunião com a Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (EBSERH), com a Secretária da SESu e que o MEC 
falou da importância da excelência que a Universidade tem nos cursos da área 
da Saúde e da região onde estamos inseridos; também o Presidente da 
EBSERH disse conhecer as cidades que compõe a 10a Regional, que são 13 
municípios, perfazendo um total acima de 500 mil habitantes que necessitam 
de um hospital dessa magnitude com atendimento especializado em média e 
alta complexidade para atender cirurgias cardíacas e outras especialidades que 
serão definidas logo. Por isso, a Reitoria, o Campus Uruguaiana e a sociedade 
civil organizada que compõe esses 13 municípios e, principalmente 
Uruguaiana, através dos movimentos sociais, da Prefeitura e do Conselho de 
Saúde de Uruguaiana, têm tratado de diversas ações; que o Presidente da 
EBSERH manifestou que Uruguaiana precisa demonstrar que necessita de um 
hospital para essa área de atendimento e que o governo estadual também 
assim o fizesse, e, por isso, também tiveram reunião com a Secretária Estadual 
da Saúde, que afirmou conhecer a região e identifica essa necessidade, se 



somando, assim, a este projeto. Além da confirmação dos prefeitos da região, 
da Associação dos Municípios da Fronteira Oeste (AMFRO), do Governo do 
Estado, continuam se mobilizando na busca de espaços até a chegada de 
recursos necessários para o Hospital: construção do projeto, definindo as 
prioridades, o número de leitos clínicos e de UTI. O Vice-presidente informou 
que a poucos minutos conseguiram, através de uma emenda parlamentar, 
quinhentos mil reais para a construção do projeto e fez questão de destacar 
que esse Hospital será 100% SUS. Também comentou a reunião com o Vice-
presidente da República, que conhece bem a fronteira oeste e, como médico, 
demonstrou espanto de ainda não termos sido atendidos nessa demanda, 
considerando a distância percorrida necessária para buscar atendimento às 
demandas de alta complexidade; que deve recebê-los até o fim do ano para 
avançarem no assunto e que seja colocado no PAC de 2024. Destacou o Vice-
presidente Querol que, se isso se concretizar, conseguirão a verba de 
trezentos a quatrocentos milhões de reais para a construção do Hospital; que, 
uma vez articulados com os governos municipais, estadual e federal, a 
presidência da EBSERH garante a verba anual para a manutenção do Hospital. 
Finalizando, disse que esta talvez seja a sua última participação como membro 
deste Conselho e desejou sorte na construção da caminhada da Instituição 
para que venham, ainda, muitas avaliações "nota 5" e agradeceu o empenho 
de todos os servidores. 

12.8. Sobre os questionamentos que estão chegando à PROGEPE sobre o 
ponto facultativo, o Presidente informou que aguardam a portaria do Ministério 
e finalizou agradecendo a todos pela participação e colaboração nesta 
reunião.  

Nada mais havendo a tratar, às 15 horas e 50 minutos, foi encerrada a Reunião 
e redigida a presente Ata, assinada pelo Presidente, Professor Roberlaine 
Ribeiro Jorge, e por mim, Sara Mascarenhas Tarasuk, Secretária Executiva, 
Assessora Especial do CONSUNI. Esta Ata foi redigida de acordo com a 
Resolução no 308/2021 - Regimento do CONSUNI. Esta Reunião está 
gravada e disponível para consulta em: 113a Reunião Ordinária - 
Manhã e 113a Reunião Ordinária - Tarde 

 

Roberlaine Ribeiro Jorge, 
Presidente do CONSUNI. 

 

 

Sara Mascarenhas Tarasuk, 
Secretária Executiva, 

Assessora Especial do CONSUNI. 

https://www.youtube.com/watch?v=kU0HmHITVuc
https://www.youtube.com/watch?v=kU0HmHITVuc
https://www.youtube.com/watch?v=LIXsxWXA1ho&t=1205s

